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Ata elaborada conforme gravação em Mídia da Reunião Ordinária do Conselho 1 

Municipal de Saúde de Araruama, realizada às 15:30 do dia 12 de dezembro de 2 

2022, acumulativa com a reunião ordinária do dia 28 de novembro de 2022, na 3 

sala do Conselho Municipal de Saúde e por sistema de videoconferência 4 

(aplicativo Zoom), para deliberarem sobre: 1 – Verificação de presença e 5 

existência de “quórum” qualificado para a instalação do Colegiado Pleno; 2 – 6 

Leitura e aprovação das Atas anteriores; 3 – Despacho E expediente; 4 – 7 

ORDEM DO DIA: 4.1 Composição da Comissão para realização da Conferência 8 

Municipal de Saúde (data provável em março de 2023); 4.2 Resolução da 9 

fiscalização; 4.3 Ofícios que não foram respondidos; 4.4 Calendário das 10 

Reuniões Ordinárias do CMS/AR para ao no de 2023; 4.5 Calendário da 11 

Prestação de Constas do Exercício 2023. 5 – ASSUNTOS GERAIS. 1 – Verificação 12 

de presença e existência de “quórum” qualificado para a instalação do 13 

Colegiado Pleno: A presidente do conselho convoca os membros da comissão 14 

executiva para que autorizem o início da reunião com o número de 08 (oito) 15 

conselheiros titulares e 01 (um) conselheiro suplente, totalizando em 09 (nove) o 16 

número de Conselheiros presentes à reunião do dia, sendo autorizado o início e 17 

assim passando para o item seguinte. 2 – Leitura e aprovação das Atas 18 

anteriores: Ata da reunião Ordinária do dia 31 de outubro de 2022 foi aprovada 19 

com ressalvas pelos conselheiros presentes, 3 – Despacho e Expediente: Ofícios 20 

Enviados: : OFÍCIO 109/CMS-AR de 16 de novembro de 2022 – GABIN/ATOS; 21 

OFÍCIO 110/CMS-AR de 16 de novembro de 2022 – GABIN/ATOS; OFÍCIO 22 

111/CMS-AR de 16 de novembro de 2022 –GABIN/SESAU/FUNDO PRESTAÇÃO 23 

DE SERVIÇO; OFÍCIO 113/CMS-AR de 21 de novembro de 2022 – GABIN/ATOS; 24 

OFÍCIO 114/CMS-AR de 29 de novembro de 2022 – GABIN/SESAU/FUNDO 25 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇO. Ofícios Recebidos: OFÍCIO 249/2022 de 04 de 26 

novembro de 2022 – SINDICATO DOS SERVIDORES MUNICIPAIS DE 27 

ARARUAMA; OFÍCIO 079/2022 de 06 de novembro de 2022 – SEPOL; OFÍCIO 28 

034/2022 de 21 de novembro de 2022 – FUMSA; OFÍCIO 044/2022 de 23 de 29 

novembro de 2022 – CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE. 4 – Ordem do Dia:. 4.1 30 

- Composição da Comissão para realização da Conferência Municipal de Saúde 31 

(data provável em março de 2023): Com a palavra a presidente do conselho, Srª 32 
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Lucian, inicia relatanto que é preciso montar uma comissão para organizar a 33 

Conferência de Saúde Municipal, que deverá ser realizada até o dia 30/03/2023. 34 

Como hoje estão em 09 pessoas, tem que pensar essa comissão, tem que ser 35 

paritária (metade de usuários e metade profissionais de saúde, prestador de 36 

serviços e governo) Pensou em 10 pessoas, pois Armando da outra vez ficou com 37 

uma carga muito pesada. Sr. Armando diz que dia 26/01/2023 irá parar, pois vai 38 

operar e ficará uns 20 dias ausente. Srª Lucia prossegue discursando que precisa 39 

montar a comissão e vai fazer o seguinte: tirar do grupo on-line. Srª Andreza pede 40 

a palavra e diz que está gestante e o bebê para nascer em fevereiro, 41 

provavelmente não consiga ajudar nessa comissão para março. Após debater sobre 42 

a composição da comissão organizadora da Conferência Municipal de Saúde, 43 

chega-se a seguinte conclusão: Comissão composta por 10 membros – Governo: 44 

Sebastião Carvalho e Luciano Bragança; Profissionais de Saúde: Márcia Brandão 45 

Wili da Silva Fanelli (CREFITO) e Thays da Silva Araújo (CRN); Usuários da 46 

Saúde: Fábio Sant’Anna (APAE), Armando José da Rocha Macedo (Paróquia São 47 

Sebastião), Leonardo Pereira de Oliveira (MIF), Geraldo Silva Martins (2ª Igreja 48 

Batista em São Vicente de Paula), Pedro Reimburg dos Reis Calderim 49 

(AMASANT) e Silvia Hilaneide Firmina dos Santos (OAB). 4.2 - Resolução da 50 

fiscalização: A presidente do conselho, Srª Lucia, relata que a resolução é baseada 51 

nas fiscalizações na necessidade de um concurso público para complementar essa 52 

deficiência que tem nas unidades; número de profissionais está muito carente. O 53 

aumento das equipes até hoje não foi colocado em prática. Por isso foi criado a 54 

resolução, que está baseada em várias fiscalizações da comissão. Inclusive o 55 

Ministério Público solicitou que enviasse as ATAs de 2022, os três últimos relatórios 56 

de fiscalização feita pela comissão e que enviasse o que aprovou em relação a 57 

verba, orçamento para 2023 (Peça Orçamentária). Sr. Geraldo incia leitura da 58 

Resolução 153, baseada na fiscalização, para que seja aprovada. A membro do 59 

conselho, Drª Silvia, solicta que tenha um prazo para entrega dos relatórios, sugere 60 

prazo de cinco dias de antecedência, para que seja avaliado. Resolução 153 61 

APROVADA. 4.3 Ofícios que não foram respondidos: Com a palavra a presidente 62 

do Conselho, Srª Lucia, inicia falando que foi solicitado pelos demais membros 63 

quais ofíciocs não foram respondidos. Quatorze ofícios, durante o ano de 2022, 64 
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não foram respondidos. Dois foram solicitados por causa da fiscalização das duas 65 

entidades que prestam serviços de ultrassonografia, ressonância, e queria que a 66 

SESAU enviasse o contrato das empresas. Foi fiscalizado, conseguiu-se o contrato 67 

das empresas, através das próprias empresas. A SESAU não enviou. O ofício foi 68 

reiterado e eles não enviaram o documento. Sugere que junte o assunto, reiterado 69 

dia tal, foram tantos que não foram respondidos. E marcar na plenária de janeiro e 70 

sacramentar. Tem os respondidos, não resolvidos; e os não respondidos. Tem que 71 

formaliza para ficar concreta e mostrar ao MP. Com a palavra Sr. Geraldo faz a 72 

proposta de que a Comissão Executiva já passa, executa esse procedimento, sem 73 

haver necessidade na próxima assembleia ordinária do conselho. A Presidência e a 74 

Comissão Executiva já sabe o que tem que ser feito. O que tem que ser feito? 75 

Comunicar ao MP, não é apenas o não atendimento ao solicitado. É o não 76 

atendimento, a não resposta aos ofícios enviados. Tem ofícios que não foram 77 

respondidos e ofícios de cuja demanda não foram atendidos. Considerando que 78 

são situações reincidentes, isso demonstra uma falta de respeito dos destinatários 79 

para com o Conselho Municipal de Saúde, que é órgão de controle social 80 

estabelecido em Lei Federal. Então, encaminha para o MP e o MP tomar as 81 

providências cabíveis. Com a palavra Drª Silvia sugere que convide a pessoa 82 

responsável a comparecer a reunião do conselho para dar uma explicação, o por 83 

quê ignorar os ofícios. Srª Lucia diz que a executiva vai fazer um levantamenton e 84 

ver o que vai decidir, mas que pensa igual a Drª Silvia. Srª Márcia alega que cai em 85 

um problema, pois o MP só aceita qualquer coisa depois de esgotar todas as 86 

possibilidade. Sr. Geraldo prossegue relatando que nesse caso o MP vai entender 87 

como um ato omissivo. Se um órgão público, uma vez provocado, te, no máximo, 88 

30 dias para resposta. Srª Lucia finaliza que fica para a Comissão Executiva decidir. 89 

4.4 Calendário das Reuniões Ordinárias do CMS/AR para ao no de 2023: Srª 90 

Lucia relata que já está pronto o calendário das reuniões mensais (janeiro à 91 

dezembro). Observem sempre que dezembro não fica na última segunda-feira por 92 

causa do Natal. As reuniões sempre na última segunda-feira do mês. Com a 93 

palavra Sr. Geraldo solicita que a partir do ano que vem (2023) não tenha mais 94 

participação via on-line. O caso da Silvia, hoje, é uma excepcionalidade, mas ela 95 

sempre está presente. Agora, o que se observa é que outros se tornou um mau 96 
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hábito, ou melhor, se tornou um vício. A prova disso é que a esses “outros”, a qual 97 

se refere, nem hoje estão aqui. Calendário de Reuniões APROVADO. 4.5 98 

Calendário da Prestação de Contas do Exercício 2023: Srª Lucia inicia 99 

comentando que a Resolução 152, sobre a prestação de contas de 2023. Foi feito 100 

dando prazo para que seja apresentado ao Conselho, tem um cronograma de 101 

apresentação. E tem que ser aprovado este calendário. Os membros do conselho 102 

presentes decidem por APROVAR a Resolução 152. 5 – Assuntos Gerais: Srª Lúcia 103 

, inicia relatando que ha muito tempo, ela, Fábio e o Armando, estavam muito 104 

incomodados com a devolução de um carro do conselho que teve e foi devolvido 105 

pelo antigo gestor do conselho. Foi feito uma busca para achar a ATA de que foi 106 

devolvido esse veículo para a Secretaria de Transportes. Com a palavra Sr. 107 

Armando inicia relatando que “nisso daí” não diz que ele botou para devolver o 108 

carro. A grande polêmica foi funcionário público: professores – Secretaria de 109 

Educação; enfermeiro/médico – Secretaria de Saúde; motorista – Secretaria de 110 

Transportes. Manda para o conselho um motorista em nome da saúde. Isso não 111 

existe! E com isso, devolveu o carro. Falou que estava errado o modo dele pensar. 112 

O conselho tentou comprar um carro e não conseguiu. O que Juarez fez não 113 

existe. O carro tinha que ficar aqui, sossegado. Faz falta e toda vez que a a 114 

secretaria pedia o carro, emprestava. Srª Lucia prossegue discursando que ele 115 

coloca que queria que ficasse como patrimônio do conselho e devolve o veículo 116 

juntamente com o motorista. Informando que o CMS/AR necessita de veículo que 117 

faça parte do patrimônio da Secretaria de Saúde. Em tempo, a Drª Silvia informa 118 

que o Eletrocardiograma (ECG), do PS Aurora, continua sem receber as 119 

providências cabíveis e a representante, na última reunião do conselho, esteve 120 

presente fazendo essa reivindicação. Nada foi feito. Presenças Titulares: Andreza 121 

Gonçalves Vieira Amaro (on-line); Luciano Bragança (on-line); Fábio Sant’Anna; 122 

Márcia Brandão Wili da Silva Fanelli; Leonardo Pereira de Oliveira;.Geraldo Silva 123 

Martins; Silvia Hilaneide Firmina dos Santos (on-line) e Lucia Bedendo Vianna. 124 

Presenças Suplentes: Armando José da Rocha Macedo. E, não havendo mais nada 125 

a se declarar, foi dada por encerrada a sessão às 16:50, com a lavratura da ATA 126 

redigida por Andrea Gurjão de Azevedo Belmont, que segue assinada pela mesma 127 

e pela Presidente Sra. Lucia Bedendo Vianna. 128 


